
 

 

 

Samtgemeinde Neuenkirchen  26.05.2020 

 

P r o t o k o l l 

 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Planen, Bauen und Umwelt 

am Dienstag, dem 26.05.2020, von 16:30 Uhr bis 17:22 Uhr 
im Schulzentrum Neuenkirchen in der Mensa 

(SG-PBU/018/2020) 

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r  
   Herr Josef Egbert     
 
Ratsmitglied  
   Herr Bernhard Burbank     
   Herr Hermann Dreising     
   Herr Andreas Otte     
   Herr Ludger Spinneker     
   Herr Jan-Christof Voß     
   Herr Georg Weglage     
   Herr Christian Woltering  ab TOP 6   
 
Samtgemeindebürgermeisterin  
   Frau Hildegard Schwertmann-Nicolay     
 
Fachbereichsleiter/in  
   Herr Reinhold Ricke     
 
Protokollführer/in  
   Frau Astrid Rausch     
 
   
   Bersenbrücker Kreisblatt     
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
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Ratsmitglied  
   Herr Josef Klausing     
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung, Ladung, Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Herr Josef Egbert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwe-
senden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird um einen TOP 4 „Dorfküche“ erweitert.  
 
   
 
 
   Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein:  

Enthaltung:  

 
  
2. Genehmigung der Niederschrift vom 18.02.2020 
Die Niederschrift vom 18.02.2020 wird einstimmig beschlossen. 
 
   
 
 
   Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein:  

Enthaltung:  

 
  
3. Berichte des Ausschussvorsitzenden und der Samtgemeindebürgermeisterin 
Eichenprozessionsspinner: 
Wie auch in den Jahren zuvor werden die ersten Nester der Eichenprozessionsspinner 
gesichtet. Die Sichtung der Nester kann seit kurzem auch über das Internetportal „O-
penRathaus“ gemeldet werden. Die Samtgemeinde hat 50 Meisenkästen gekauft um auf 
biologischem Wege vor zu wirken. Eine weitere Möglichkeit zur Bekämpfung der Nester 
sind Fallen, die mit einem speziellen Lockstoff versehen sind, sowie eine Art Leim, der 
um den befallenen Baum gestrichen wird, an dem die Raupen hängen bleiben. 
Darüber hinaus wird jeder Baum in einem speziellen Programm registriert und dokumen-
tiert. Die Samtgemeindebürgermeisterin Frau Schwertmann-Nicolay weist darauf hin, 
dass nicht die Nester auf fremden Bäumen abgesaugt bzw. bearbeitet werden, sondern 
nur die Nester auf dem Grund der Samtgemeinde.  
 
AG Sicherer Schulweg: 
Ausschussvorsitzender Josef Egbert berichtet, dass die Arbeitsgemeinschaft „Sicherer 
Schulweg“ am heutigen Tage Markierungen - in Form von gelben Füßen - im Dorf auf-
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gesprüht hat – die den sichersten Weg zur Schule weisen.  
Der Lotsendienst fiel aufgrund des coronabedingten Schulausfalls aus. 
Herr Egbert appelliert nochmals an Alle sich für den Lotsendienst zu engagieren.  
 
Hermann-Rothert-Straße:  
Die Restarbeiten des Brückenbauwerks an der Hermann-Rothert-Straße werden derzeit 
erledigt, sodass die Straße in Kürze freigegeben werden kann. 
 
Geplantes Umspannwerk in Lintern: 
Die Amprion GmbH beabsichtigt, im Ortsteil Lintern eine Schalt- und Umspannanlage, 
einschließlich Transformator, Transformatorenstand, Schaltfelder und Betriebsgebäude 
zu errichten und zu betreiben. Der Vorbescheid ist bereits erteilt worden, wogegen die 
Gemeinde Neuenkirchen  Widerspruch einlegte. Am 04.06.2020 findet eine Antragskon-
ferenz statt, an der die Samtgemeinde teilnehmen wird. 
 
Ländlicher Wegebau:  
Die Anträge auf Fördermittel bezüglich der Ausbauten der Straßen Achtern Esch und 
Engelerner Weg wurden leider abgelehnt.  
   
 
 
    
4. Dorfküche Voltlage 
Josef Egbert berichtet, dass der Bauantrag bezüglich der Dorfküche gestellt worden ist – 
es werden 63% über die Dorfentwicklung Voltlage gefördert. Frau Schwertmann-Nicolay 
stellt das Konzept „lebendiger Treffpunkt Voltlage“ vor. Bis zum 15.11.2020 müssen 
330.000 € abgerufen werden. Es ist vorgesehen, dass Mitte/Ende August der Baubeginn 
starten soll. Anhand von Skizzen werden die Räumlichkeiten präsentiert. Es wird betont, 
dass der Schulbetrieb nicht beeinträchtigt wird und auch außerhalb der Ferien gearbeitet 
werden kann.  
 
   
 
 
    
5. 29. Änderung des Flächennutzungsplanes 

- Auslegebeschluss 
Vorlage: SG/373/2020 

Fachbereichsleiter Reinhold Ricke erklärt, dass ein Beschluss über die öffentliche Aus-
legung gem. § 3 Abs. BauGB erforderlich ist, damit das Baugebiet „Südl.Haarmeyers-
Kamp“ bebaut werden kann. 
 
Da keine grundsätzlichen Bedenken gegen die Planungsabsichten als allgemeines 
Wohngebiet vorgetragen wurden, sollen nun in einem weiteren Verfahrensschritt die 
Entwurfsunterlagen nach § 3 Abs. 2 BauGB ausgelegt werden. 
 
   
Beschluss: 
Die öffentliche Auslegung der Planunterlagen sind gemäß §3 Abs.2 BauGB für einen 
Monat vorzunehmen und die Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 sind erneut 
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anzuschreiben. 
 
   Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein:  

Enthaltung:  

 
  
6. Unterhaltung von Gemeindeverbindungsstraßen 
Herr Reinhold Ricke verkündet, dass Splittarbeiten auf den Gemeindeverbindungsstra-
ßen anstehen und bittet alle Anwesenden um Informationen, wo diese Arbeiten notwen-
dig sind. 
 
Im Bereich der Gemeindeverbindungsstraße Bur im Ortsteil Lintern gibt es nach wie vor 
Probleme mit dem Oberflächenwasser, was auch nach Arbeiten in der Vergangenheit 
noch nicht zufriedenstellend erledigt wurde. Ein Angebot der Fa. Abing über € 5.800,- für 
den Austausch der Rohre (geschlitzte Drainagerohre/PVC-Leitung)  liegt vor. Es wird 
einstimmig beschlossen, dass der Auftrag erteilt werden soll. 
 
   
Das Angebot der Fa. Karl Abing über € 5.800,- wird angenommen. 
 
   Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein:  

Enthaltung:  

 
  
7. Wünsche und Anregungen 
Breitbandausbau: 
Ratsherr Hermann Dreising äußert seinen Wunsch zur nächsten Sitzung einen aktuellen 
Stand zum Thema Breitbandausbau zu erhalten. Nach kurzer Diskussion ist man sich 
unter den Ratsmitgliedern einig, dass eine Aufklärung des Umsetzungsstandes ge-
wünscht ist.  
Frau Schwertmann-Nicolay erläutert, dass der Breitbandausbau Aufgabe des Landkrei-
ses ist. Aus diesem Grund wird die Verwaltung den Landkreis bitten einen Referenten 
zum Thema zu schicken. In der nächsten Sitzung des Bauausschusses der Samtge-
meinde wird das Thema erneut aufgegriffen.  
 
Erstellung der Brückenbücher:  
Ausschussvorsitzender Josef Egbert bittet Fachbereichsleiter Reinhold Ricke darum, 
sich in naher Zukunft einen gemeinsamen Überblick über die Brückenbücher zu ma-
chen. 
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8. Bürgerfragestunde 
Keine Fragen oder Anregungen. 
 
   
 
 
    
 
 
 
   ___________________________                ___________________________ 
 Josef Egbert Hildegard Schwertmann-Nicolay 
           Vorsitzende/r              Samtgemeindebürgermeisterin 
 
 
 
 
 

 _________________________ 
 Astrid Rausch 

  Protokollführer/in 
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